

## **Auftaktveranstaltung *FiT***

### **Teilzeitausbildung im Fokus**

Am Donnerstag, den 07.03.2024 fand die Auftaktveranstaltung im Rahmen des Projekts "FiT – Fachkräftegewinnung im Teilzeitmodell" statt, das sich auf die Förderung von Teilzeitausbildungen im Landkreis Gießen konzentriert. Der Workshop richtete sich an Personalverantwortliche verschiedener Gießener Ausbildungsunternehmen. Der Einstieg in die Veranstaltung erfolgte durch selbstreflexive Erinnerungen der Teilnehmenden an die eigene Ausbildungserfahrung, um eine Arbeitsgrundlage für den Workshop zu schaffen. Dies erwies sich als effektiver Ansatz, um eine vertrauensvolle Atmosphäre zu schaffen.

Ein weiterer Schwerpunkt der Veranstaltung lag auf der Sensibilisierung für die Notwendigkeit von Veränderungen im Ausbildungsbereich. Durch die Betrachtung der eigenen Ausbildungszeit wurden die Herausforderungen und Chancen deutlich, denen Auszubildende gegenüberstehen. Dies sensibilisierte die Teilnehmenden für die Bedeutung von flexiblen Ausbildungsmodellen.

Im nächsten Schritt wurden die Erwartungshaltungen für die Veranstaltung formuliert. Die gewonnenen Kenntnisse dienten als Grundlage, um konkrete Ziele und Schwerpunkte für die Veranstaltung zu setzen. Die Teilnehmer\*innen brachten vielfältige Perspektiven ein, was zu einer facettenreichen Diskussion führte.

Die Betrachtung der Teilzeitausbildung erfolgte aus verschiedenen Perspektiven anhand der Themenzentrierten Interaktion (TZI). Dieser Ansatz ermöglichte eine ganzheitliche Analyse und eröffnete neue Blickwinkel auf das Konzept der Teilzeitausbildung. Die Diskussion wurde durch Praxisbeispiele bereichert, die verdeutlichten, wie Unternehmen bereits erfolgreich Teilzeitausbildungen implementiert haben.

Die Auftaktveranstaltung schloss mit einem anregenden Austausch mit Vertretern der IHK Gießen-Friedberg, die bereits Erfahrung in der Teilzeitausbildung haben. Praxisnahe Einblicke und konkrete Hinweise wurden geteilt, was die Teilnehmer\*innen mit wertvollen Impulsen für ihre zukünftige Umsetzung von Teilzeitausbildungen in ihren Unternehmen versorgte.

Insgesamt erwies sich die Veranstaltung als gelungen, da sie nicht nur theoretisches Wissen vermittelte, sondern auch Raum für den Austausch von praktischen Erfahrungen schuf. Die Teilnehmer\*innen verließen die Veranstaltung mit einem erweiterten Verständnis für die Teilzeitausbildung und der Motivation, innovative Ansätze in ihren Unternehmen zu implementieren. Weitere Workshops im Rahmen des Projekts sind bereits in Planung, um die positive Dynamik fortzusetzen und die regionale Wirtschaft nachhaltig zu stärken.